



# NON au HARCELEMENT

publié le 01/12/2020

## Politique de lutte contre le harcèlement

### Descriptif :

Le ministère en charge de l'Éducation nationale a arrêté un plan d'actions de prévention qui se décline tout au long de l'année sur l'ensemble des territoires afin de combattre toutes les formes de harcèlement entre élèves.

Le ministère en charge de l'Éducation nationale a arrêté un plan d'actions de prévention qui se décline tout au long de l'année sur l'ensemble des territoires afin de combattre toutes les formes de harcèlement entre élèves. Cette violence sournoise peut avoir des conséquences lourdes sur l'épanouissement personnel et la réussite scolaire des enfants et des adolescents.

### Qu'est-ce que le harcèlement entre élèves ?

**Le harcèlement est une violence, peu visible, qui peut prendre la forme de violences physiques répétées, souvent accompagnées de violences verbales et psychologiques (insultes, moqueries, etc.), destinées à blesser et à nuire à la cible des attaques. Avec le développement des nouvelles technologies et des réseaux sociaux, il dépasse le cadre scolaire et affecte aussi les jeunes à travers le cyberharcèlement.**

Les victimes sont souvent seules face à cette menace diffuse. On peut considérer qu'il y a harcèlement quand :

**un rapport de force et de domination s'installe entre un ou plusieurs élèves et une ou plusieurs victimes ;**

**il y a répétitivité : différentes formes d'agressions se répètent régulièrement durant une longue période ;**

**il y a volonté délibérée de nuire à la victime, avec une absence d'empathie de la part des auteurs.**

Les conséquences du harcèlement en milieu scolaire peuvent être graves et multiples.

### Les conséquences

décrochage scolaire voire déscolarisation (des études montrent que la peur des agressions expliquerait 25% de l'absentéisme des collégiens et lycéens),

désocialisation, anxiété, dépression,

somatisation (maux de tête, de ventre, maladies),

conduites autodestructrices, voire suicidaires.

Outre les effets à court terme, le harcèlement peut avoir des conséquences importantes sur le développement psychologique et social de l'enfant et de l'adolescent : sentiment de honte, perte d'estime de soi, difficulté à aller vers les autres et développement de conduites d'évitement. S'ils ne sont pas pris en compte, ces effets peuvent se prolonger à l'âge adulte.

Contactez la plateforme de signalement des situations de harcèlement au3020

### RESSOURCES

Un site **Non au harcèlement** [↗](#)

Le concours « Non au harcèlement ! » [↗](#)

Consultez la page **Devenir ambassadeur** [↗](#) sur le site **Non au harcèlement**

Consultez la page dédiée au **Harcèlement** sur le site **La mallette des parents** [↗](#)

Visitez la page **Facebook Non au harcèlement** [↗](#)



Académie  
de Poitiers

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.